
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA CULTURAL DE CARAGUATATUBA

REUNIÃO ORDINÁRIA - AGOSTO 2024

Ata da Reunião Ordinária do CMPCC
Data: 05 de agosto de 2024
Horário: 18h41
Local: Videoteca Lúcio Braun

Presentes:
Hugo Labanca (Audiovisual, Fotografia e Novas Mídias - Titular) CPF 106.384.887/37
Anne Marcelle Coelho Bencke (Audiovisual, Fotografia e Novas Mídias - Titular) CPF 120.163.027/47
Hannah Carolina Silva Ferreira (Fundacc) RG 44.938.495-0
Rosana Marques Paulon (Setorial de Literatura - Titular) RG 6.671.122-8
Caterina Casaretti (Setorial Teatro e Circo -Titular) CPF 285.091.558/01
Michael Douglas M dos Santos (Setorial de música - Titular) RG 45.454.321-9
Rodolfo Alves de Souza (Sec. Educação – SEDUC- Titular) CPF 337.804.918/93
Davi Silva (Setorial de Dança - Titular) CPF 462.489.258/52
Marina Gonçalves de Mattos (Setorial Patrimônio e Tradições - Suplente) RG 34.668.148-0
Silvia Satie Enohi (Secretaria de Pessoas com Deficiência e Idosos - SEPEDI - Titular)
André Luis Silva (Secretaria de Meio Ambiente - SMAAP) RG 59.624.964-9
Juliana Bueno (Instituto Federal - IFSP) RG 32.631.147-6
Gilson de Jesus Coelho (Secretaria de Desenvolvimento Social) CPF 406.879.971-0

Ouvintes:
Delvan Antunes (Associação de Arquitetos e Urbanistas) CPF 015.694.418/98
Edivaldo (secretaria de Esportes)
Daniela (secretaria de Educação)
Luciana Souza (Mamulengo de Si Mesmo)
Edhyman Paulino (Setorial de Teatro e Circo) RG 99.719.737-4
Vitória Bortoluzzi (Setorial de Teatro e Circo)
José de Barros (MACC)
Bruna Almeida CPF 394.072.578/19
Karen de Bonessi CPF 802.294.219/70
Federico Peralta CPF 801.846.899-02

Ausências:
Evânia Rodrigues Moraes Escudeiro, Titular Diret. Reg. Ensino – DRE
Fábio Alexandre Silva (Setorial Etnia e Gênero - Suplente) CPF 441.361.438/00
Melissa Silva de Oliveira (Sec. Planejamento e Desenvolvimento – Titular) CPF 462.776.748-03



Ausências Justificadas:
Thifany Félix Guimarães (Setorial Etnia e Gênero - Titular) CPF 172.952.478/82
Luiz Fernando Espírito Santo (Secretaria de Turismo - Titular) RG 13.629.478-9
Laís Rodrigues Ramos (Setorial de Produção Cultural - Titular) RG 49.783.712-2

Vacâncias:
Setorial de Artes e Artesanato

Informes: Apresentação do Ananias, que está substituindo o estagiário Leonardo nas tarefas do
conselho. Reiterada a cobrança da ACAJU sobre os pedidos de tombamento das margens do Rio
Juqueriquerê e de parte da Fazenda Serramar às margens do rio. Observada a necessidade da
sistematização das tarefas e atividades de modo a dar continuidade às decisões tanto de gestões
anteriores, quanto da atual em gestões posteriores. Inserção da página do conselho no site da prefeitura.
Hannah, técnica de projetos da fundação, esclareceu dúvida e fez observações sobre os editais da PNAB,
dando conta de retificação, da possibilidade de participação em mais de um edital, sendo um de
premiação e outro de fomento, assim como justificou o atraso dos editais da Cultura Viva por ocasião de
dotações orçamentárias; aproveitou, também, para informar da abertura do edital para pareceristas que já
contam com oitenta e oito inscrições. Hannah solicitou troca de representante do conselho junto ao CAI-
PNAB tendo em vista o não comparecimento da conselheira Rosana em reuniões anteriores, e explicou
que essa substituição só será feita depois da escolha dos pareceristas, para que não seja feita por alguém
que não pôde acompanhar o processo. Hugo perguntou se algum conselheiro tinha interesse e Rosana
manifestou vontade de retornar como representante do conselho. Hannah informou que quem participa da
comissão do CAIPNAB não pode participar dos editais da PNAB; por fim anunciou que a cartilha com
orientações para os futuros participantes dos editais PNAB está quase pronta e pediu que dúvidas e
sugestões fossem enviadas pelo e-mail pnab.caragua@gmail.com. Hannah também informou que por
pedido popular o edital da Pnab será retificado para que a pessoa proponente possa participar da equipe
de mais um projeto.

PAUTA: Circo-Escola, Utilização e designação dos recursos do fundo municipal de cultura,
Reestruturação da FUNDACC.
Na reunião, foi discutida a utilização dos recursos do fundo e a representação do conselho na comissão
binária. A proposta de utilização dos recursos foi apresentada para o circo, com o objetivo de adquirir
equipamentos e realizar reformas no Morro do Algodão, onde seria estabelecida uma escola de circo. Foi
mencionado que a linguagem artística circense foi punida desde 2017, quando ocorreu um acidente na
antiga escola de circo. A proposta inclui a compra de equipamentos, como tecidos, trapézios, malabares,
entre outros, além de investimentos em segurança, como colchões e equipamentos de proteção.

Foi destacado que a posse dos equipamentos seria do Conselho, mas o uso seria concedido ao CMPCC
(Setorial de Teatro e Circo), que seria responsável por realizar oficinas e aulas de circo no Morro do
Algodão. Caso haja algum problema com o espaço, os equipamentos poderiam ser realocados para outros
locais. A manutenção do espaço e dos equipamentos seria de responsabilidade da Fundacc, que já realiza
oficinas de circo e teatro no local.

Foi mencionado que a proposta visa atender não apenas o bairro do Morro do Algodão, mas também
outros bairros da cidade, oferecendo oportunidades de formação e prática artística para os artistas
circenses. A proposta também inclui a possibilidade de abertura de uma associação no futuro, visando a
autonomia da escola de circo.

Após a apresentação da proposta, foram esclarecidas dúvidas dos participantes, como a questão da
manutenção do espaço e dos equipamentos. Foi ressaltado que a proposta é viável para o circo no
momento, mas que no futuro poderá ser buscada a autonomia da escola de circo por meio de uma
associação.

A reunião foi encerrada e o link para a próxima sala foi compartilhado com os participantes



A reunião teve início com a contagem dos presentes, constatando-se que não havia quórum suficiente
para votação. Foi decidido adiar a votação para a próxima reunião, que ocorrerá daqui a duas semanas.

Em seguida, foi apresentada a proposta do setorial de dança para a destinação dos recursos do Fundo
Municipal de Cultura. A proposta incluía a destinação de parte do valor para o setorial de circo e para a
plataforma de vendas do setorial de artesanato. Também foi discutida a possibilidade de suplementação
da PINAB.

Houve debate sobre a plataforma de vendas do setorial de artesanato, com a sugestão de que a verba já
deliberada fosse utilizada para a criação do site, em parceria com o IF. No entanto, foi levantada a questão
de que o setorial de artesanato está sem representação no momento, o que dificulta a definição do formato
da plataforma.

Foi mencionado que a suplementação da PINAB poderia ser feita até o dia 4 de outubro, e foi sugerido
que a eleição para a comissão da PINAB fosse realizada na próxima reunião.

Também foi discutida a reestruturação da Fundação, com a proposta de substituir o cargo de arquiteto por
historiador, visando otimizar os recursos. Foi sugerido que essa proposta fosse apresentada em uma
reunião específica com a Fundação.

Por fim, ficou acordado que a próxima reunião será realizada no dia 9 de setembro, na qual serão
discutidas as propostas pendentes e realizada a eleição para a comissão da PNAB.

Caraguatatuba, 05 de agosto de 2024

Hugo dos Santos Labanca da Silva Ananias Alves de Mattos
Presidente CMPCC Assistente Administrativo Fundacc
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